

## Los jóvenes mexicanos se sienten olvidados por los partidos

El 70% de la población de entre 25 y 29 años no vota en las elecciones, según las encuestas

ELENA REINA, **México**  
México cuenta con 36 millones de personas con edades comprendidas entre los 12 y los 29 años, un 30% de su población. Sin embargo, los partidos políticos mexicanos apenas recogen

propuestas para la gente joven en sus programas. El 70% de los ciudadanos que tienen entre 25 y 29 años no vota en las elecciones, según una encuesta oficial, y la mayoría se siente abandonada por los partidos tradicionales.

Lenguaje anticuado, promesas vacías y un espectáculo ajeno. Así resumen la campaña de los partidos políticos el grupo de 15 jóvenes entrevistados por este diario ante las elecciones intermedias del próximo domingo. "Somos una parte incómoda de la sociedad; cuando levantamos la voz tratan de ignorarnos. No nos tienen en sus planes, ni siquiera discursivos, mucho menos legislativos", asegura Melisa Sandoval, de 25 años, licenciada en Comunicación.

Otros consideran que los partidos solo hablan en campaña de educación, deportes y drogas sin plantearse cuáles son en realidad las preocupaciones de los jóvenes, como la vivienda —el 40% vive con sus padres— o el trabajo para aquellos con educación superior. **PÁGINA 6**

**Morena, el grupo de López Obrador, se estrena en las urnas** **PÁGINA 7**

## La mayoría de los peruanos desaprueba la gestión de Humala

JACQUELINE FOWKS, **Lima**  
El presidente de Perú, Ollanta Humala, atraviesa sus horas más bajas de popularidad, erosionada por el conflicto minero de Tía María, en el sur del país, que ha generado una ola de protestas sociales y varios muertos en diversas manifestaciones y el escándalo de su exasesor de campaña, Martín Belaunde Lossio, investigado por corrupción y lavado de dinero. Una encuesta reciente señala que el 77% de los peruanos desaprueba su gestión. **PÁGINA 9**

### ADEMÁS



### El regreso de León Trotsky a México

La cinta *El Elegido* reconstruye el camino que transitó Ramón Mercader hasta su preparación para asesinar al revolucionario ruso, asilado en la capital mexicana. **P26**

**Prohibido fumar en China en edificios públicos** **P11**

**Pelé apoya la reelección de Blatter en la FIFA** **P30**



**EL DESAYUNO DE CARMENA Y MUJICA.** Manuela Carmena recibió ayer en su casa de Madrid al expresidente uruguayo José Mujica, quien la felicitó por su resultado el 24-M. / E. MEGÍAS **P17**

## La policía argentina limpió el arma que mató al fiscal Nisman

Un vídeo muestra cómo los agentes contaminaron la escena del suceso

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**  
La muerte del fiscal Alberto Nisman el pasado 18 de enero tras acusar a la presidenta Cristina Fernández de encubrir a terroristas sigue generando polémica en Argentina. En un vídeo emitido en horario de máxima audiencia la noche del domingo se ve a un policía limpiando con papel higiénico el arma que mató al fiscal y contaminando la escena de su muerte. La grabación la realizó la propia policía y muestra la cadena de errores cometidos en unas horas clave para saber si se trató de un suicidio, como apuntan los médicos, o un asesinato, como sostiene la familia de Nisman. **PÁGINA 8**

## Colombia juzga a un general por la muerte del excandidato Luis Carlos Galán

ELIZABETH REYES L., **Bogotá**  
Veinticinco años después del asesinato del excandidato presidencial Luis Carlos Galán, Colombia sigue tratando de esclarecer la trama de narcotraficantes, paramilitares y agentes del Estado que acabó con la vida del político liberal. Ayer comenzó el juicio contra el general retirado Miguel Marza Márquez, director del extinto Departamento Administrativo de Seguridad (DAS) entre 1985 y 1991, quien, según la fiscalía, cambió la escolta de Galán, lo que permitió el atentado. **PÁGINA 9**

RIOJA EN TRES LETRAS

LAN RIOJA CRIANZA

www.bodegaslan.com

El vino solo se disfruta con moderación. WINE WISELY ENJOY

## La Monarquía ha ganado popularidad tras la llegada del nuevo Rey

### Un año de Felipe VI

FRANCISCO G. BASTERRA  
Sucedió hace hoy un año. Juan Carlos I anunció su abdicación en favor de su hijo, Felipe. El próximo día 19 se cumplirán 12 meses del relevo en la Corona. "Casi sin darme cuenta", ha dicho el nuevo Rey sobre cómo ha transcurrido este tiempo en el trono. El Monarca transita ahora un escenario de exigencia de cambio y purificación de las instituciones. Felipe VI se

ha mostrado, ante todo, prudente, preocupado por no cometer errores de importancia y mantener el papel de árbitro que le confiere la Constitución. A la vez, se ha prodigado en gestos hacia los nuevos sectores sociales y ha redoblado los contactos con personas de su generación.

El último Barómetro del CIS corrobora la valoración de su trabajo y el 57,4% de los españoles le respaldan. **PÁGINAS 20 Y 21**